


**GENTE DETRÁS DEL DINERO**
**"BASCULEAN" A FUNCIONARIOS DE CORREDOR INTEROCEÁNICO**

POR MAURICIO FLORES

mauricio.flores@razon.com.mx / @mfloresarellano



Al inicio de posadas, dos funcionarios civiles del Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec (CIIT), están convocados por la Auditoría Superior de la Federación, de David Colmenares, a rendir cuentas sobre pagos en exceso y obras no comprobadas en la corrección de pendientes y conexión del tramo ferroviario de la Línea Z —que va de Coatzacoalcos, Veracruz a Salina Cruz, Oaxaca— detectadas en la auditoría especial de cumplimiento financiero número 129: Luis López y Sergio Villegas, de la subdirección técnica, podrían ir ataviados de piñata a dicha reunión convocada el 16 de diciembre por el auditor José Noguera.

El oficio DGAIFF-K-1828/2024 emitido el 29 de noviembre es de los contados casos de auditorías con que los sabuesos de Colmenares buscan responsables de situaciones inocultables. Como está documentado, la ASF ha tratado con guantes de terciopelo los proyectos y obras emblemáticas de Andrés Manuel López Obrador. Así que la auditoría al área técnica del CIIT es porque de a tiro la ASF no pudo taparle el ojo al macho... pero revisó un "piquito" que arroja gastos no comprobados de unos 39 millones de pesos en cinco trabajos auditados sobre una muestra de 31 contratos.

Las observaciones más cuantiosas (17.6 millones de pesos) recaen en pagos realizados a la empresa chiapaneca Asfaltos y Derivados de la Costa de Carlos Díaz Saldaña, pues no se encontraron evidencias ni documentales ni fotográficas de la contratación de cuadrillas de topógrafos ni de los camiones ni de los arzones para recorrer el trayecto y trasladar materiales para rehabilitar 146 kilómetros de

vía férrea y corregir curvaturas por 56 kilómetros en la zona de Salina Cruz por lo que recibió 158.5 millones de pesos según consta en los pliegos de revisión.

**Pistas para el Contacto Oaxaco del Caso Koldo.** El segundo caso más cuantioso en la auditoría a la Línea Z del CIIT (8.6 millones de pesos) con pagos excesivos corresponden a la española Comsa que lleva Guillermo Lorenzo... también por no existir constancia de los trabajos contratados por 370 millones de pesos.

Las demás observaciones con empresas como SEF, o con Sanir (del exalcalde de Ajacuba, Salvador Pérez) ya no son tan abultadas pero, al igual que las otras, están generando data que podría revelar algunas fibras de entre "El Comisionista" Koldo García —procesado en España por presuntas coimas a cambios de contratos en el gobierno de Pedro Sánchez— con la administración del ex gobernador de Oaxaca, Alejandro Murat Hinojosa, en la "reco-

mendación" de empresas sobre las que pesa la sospecha de recibir pagos indebidos.

La administración del CIIT, a cargo de la Secretaría de Marina, que conduce el almirante Raymundo Morales, está atenta a las revisiones del auditor federal y no se andará por las ramas para atajar y sancionar actos de corrupción u omisión.

**La TV, reina en audiencias.** Las más recientes Encuesta Nacional de Consumo de Contenidos Audiovisuales del feneciente Instituto Federal de Telecomunicación refiere que 74% de las personas encuestadas ven canales de televisión abierta, de los cuales 50% prefieren sintonizar noticiarios, 46% películas y 33% telenovelas. Frío, muerto y boca abajo está el mito de que Internet derrumbaría a las televisoras. Pero no es menor la relevancia de las redes sociales que registran 35% de la propensión de consumo.

El Instituto, todavía a cargo de Javier Juárez, apunta que los canales más sintonizados por los mexicanos son Las Estrellas (antes Canal 2) y Canal Cinco, especialmente para ver noticias, con 32% de las preferencias; seguido por Azteca Uno, con 31% de las preferencias. El reporte indica que le siguen N+/ForoTV y ADN40, tanto en señal abierta como en sistemas de paga.

El reporte muestra que en nuestro país las personas consumen diariamente 2.3 horas en canales de TV abierta y 3 horas para consumir contenidos audiovisuales por Internet. Y la radio, pese a todo, alcanza 15% de las primacías.

El reporte destaca la audiencia que tiene Foro Tv de N+. Entre las personas que consumen noticias en tv abierta, el 19% de los encuestados manifestaron que ven la señal

en TV de paga mientras 14% lo hace en señal abierta.

**Entra Cortina a competencia por CCE.** La nueva es que Juan Cortina, presidente del Consejo Nacional Agropecuario, se sube a la contienda por el nuevo liderazgo en el Consejo Coordinador Empresarial (CCE).

Son ya 2 candidatos (considerando que José Medina Mora que encabeza la Confederación Patronal de la República Mexicana pugnará igual posición) que competirán para llevar la más alta representación empresarial en momentos complicados para el entorno de negocios.

**Refuerzan seguridad chilanga.** La reciente captura de dos líderes criminales que operaban en la colonia Guerrero, en la Alcaldía Cuauhtémoc, representa un avance significativo en la lucha contra la delincuencia organizada en la Ciudad de México, lucha a cargo del secretario Pablo Vázquez. Esta acción desarticuló parte de una estructura delictiva que genera violencia y extorsión en zonas clave como Bellas Artes y la Alameda Central. Cayeron roedores gordos... ahora por el nidal.

**El Club Vende-Roscar, they get up.** Ya sabemos que, si Alfonso Guati Rojo no obtiene la oficina de la Secretaría de Economía en Washington, bien puede revender roscas del Sam's o ser magistrado del Poder Judicial. Pero siendo su objetivo primario ubicarse cerca de la Casa Blanca, busca que Marcelo Ebrard fiche a uno de sus canchanchanes, Juanito Díaz Mazadiego, "experto" en aranceles a fin de aplacar a Donald Trump... pero cuyo mayor logro fue ser despedido públicamente por López Obrador en una mañana.

No, pues éxito.